

Oradoras invitadas



Dra. Eugenia Corrales Aguilar

Virus: más allá de la pandemia

La Dra. Eugenia Corrales Aguilar es docente e investigadora de la Universidad de Costa Rica con una amplia y reconocida trayectoria. Formada inicialmente en el campo de la Microbiología, tiene un Doctorado en Biología con énfasis en Virología de la Universidad Humbolt de Berlín y varios post Doctorados en campos afines. Sus investigaciones se han centrado en el tema de los mecanismos de origen y evolución de enfermedades transmitidas por artrópodos e inmunología. Más recientemente se ha interesado en el virus SARS COV 2 causante de la COVID-19.

Compartirá con nosotros una reflexión a la que ha titulado “Virus: más allá de la pandemia” que nos permitirá comprender mejor la vocación de servicio de la ciencia y sus posibilidades en cuanto a la promoción del avance de la humanidad.



Dra. Carmen Monge Hernández

Transformación curricular para transitar hacia el servicio social, comunal y del planeta.

La Dra. Carmen Monge Hernández es docente, investigadora y extensionista de la Universidad Nacional de Costa Rica (UNA). Economista de profesión, cuenta con el Doctorado en Desarrollo Local y Cooperación al Desarrollo y el Máster en Cooperación al Desarrollo de la Universidad Politécnica de Valencia, España, y maestría en Gerencia del Centro Internacional de Política Económica para el Desarrollo Sostenible (CINPE) de la Universidad Nacional de Costa Rica. Ha participado en pasantías de investigación en el Centro de Desarrollo Humano y Educación Superior de la Universidad del Estado Libre de Sudáfrica y en la Universidad Nacional de Rosario en Argentina. Sus temas de investigación son el desarrollo humano, la universidad pública latinoamericana y el desarrollo local participativo.

Su conferencia sobre la transformación curricular con vocación de servicio social, comunal y del planeta permitirá a la audiencia reconocer el valor de la educación en cuanto al avance de la humanidad con una perspectiva global.



Lic. Estrella Cartín de Guier

Plenitud de vida

La Lic. Estrella Cartín de Guier es profesora jubilada de la Universidad de Costa Rica. Formada en el área de la Filología en esa institución, completó su formación académica en la Universidad de Florencia, Italia, en París y en Madrid. Ha contribuido de manera importante a la crítica literaria con sus estudios sobre todo de la literatura latinoamericana. Además fue una de las más destacadas docentes de la Escuela de Estudios Generales de la UCR a la vez que fue su Directora. Ocupa la silla Q de la Academia Costarricense de la Lengua y fue la primera mujer que ocupó la presidencia de tan importante órgano.

En el año 2020 fue designada como Educadora Distinguida de la Sociedad Internacional de Educadoras Líderes Delta Kappa Gamma, Organización Estatal de Costa Rica.

Al abordar el tema de la plenitud de vida a partir de su propia experiencia personal, se propone compartir la importancia de aprender permanentemente para continuar sirviendo y así promover el avance de las personas.



Ana Isabel Amador
Sánchez

DKG, visión y servicio.

Ana Isabel Amador Sánchez es socia de Delta Kappa Gamma de la Organización Estatal de Costa Rica. Licenciada en trastornos del lenguaje oral y escrito, actualmente pensionada. Dentro de la Organización DKG se ha desempeñado como secretaria y presidenta de Capítulo. Además, ha participado en diferentes talleres como tutora.

Al referirse a la visión y servicio de DKG se propone dar a conocer diferentes acciones que se realizan en nuestra Organización para ampliar la perspectiva de servicio que nos debe caracterizar.



Cecilia García de
Raymundo

Cecilia García de Raymundo es la actual Presidenta de la Organización Estatal de Guatemala por segunda ocasión. Lleva más de 22 años transitando por el camino docente, enseñando a niños desde los 2 años hasta universitarios. Se ha especializado en Problemas de Aprendizaje, Coaching Educativo, Psicopedagogía y Docencia Superior.



Regina Olivero de
Campos

A cultivar el jardín DKG

Regina Olivero de Campos es socia fundadora del Capítulo Beta de la Organización Estatal de Guatemala desde el año 1978. Trabajó 50 años consecutivos como docente desde el nivel pre-primario hasta el universitario. Se ha especializado en Problemas de Aprendizaje y Coaching Educativo. Ha publicado en el campo de la enseñanza de la lectoescritura. Actualmente se encuentra retirada.

Mediante la perla “A cultivar el jardín DKG” las autoras buscan compartir la importancia de la cohesión e identificación de cada socia con DKG como medio para estar “siempre presentes”.



GaleArte 2021

Arte Latinoamericano

El Comité de las Artes de la Organización Estatal de Costa Rica y el Comité de Comunicaciones de la IX Conferencia Internacional Latinoamericana DKG 2021, han unido esfuerzos para crear la instancia GaleArte 2021 como espacio para la expresión artística de las socias latinoamericanas de DKG. Esta muestra se puede encontrar en el sitio web de la Conferencia en la dirección

<https://sites.google.com/view/dkg-costarica/bienvenida>

La dimensión estética cobra importancia en esta IX Conferencia puesto que ofrece la oportunidad de utilizar uno de los diversos lenguajes de expresión humana que enriquecen el servicio y el avance de las socias de DKG.



El clan de mamá

Popurrí de música latinoamericana

Creado por Flory Navarrete Ortiz, socia de Delta Kappa Gamma, El clan de mamá, grupo musical con varias décadas de trayectoria nacional e internacional, ha compartido su arte en diversos momentos a lo largo de la historia de la Organización Estatal de Costa Rica.

La recreación constituye una de las dimensiones sustantivas del desarrollo humano. La música popular y de arraigo costumbrista nos une como región latinoamericana por lo que su participación en esta IX Conferencia favorece la cohesión e identificación entre las socias de DKG-Latinoamérica.



Ruth Rodríguez Quesada

El desafío de servir

Ruth Rodríguez Quesada es socia de la Organización Estatal de Costa Rica. Se ha desempeñado como docente en los diversos niveles y modalidades del sistema educativo: preescolar, primaria, secundaria, educación nocturna, educación especial, educación religiosa, educación universitaria. Tiene una amplia experiencia en el servicio a la comunidad.

Con su ponencia busca contribuir con la reflexión sobre uno de los ejes temáticos de la Conferencia: servir.



Claudia Estrada

Quiero servir como Representante Latinoamericana: ¿Por dónde empiezo?

Claudia Estrada es socia de DKG en la Organización Estatal de Guatemala. Ha servido en diferentes puestos de Capítulo y Estado y como representante de la Región Latinoamericana en el bienio 2010-2012. Ha integrado diversos comités internacionales y asistido a varias conferencias y convenciones.

Posee una Maestría en Currículum e Integración Tecnológica y actualmente se desempeña como consultora en educación. Sus intereses se enfocan en la integración de la tecnología al proceso de enseñanza, el trabajo cooperativo, la innovación educativa, el voluntariado y una vida saludable.

Su taller busca que las socias se interesen por el puesto de Representante Latinoamericana y reciban una orientación muy general sobre el perfil, las responsabilidades y el proceso de solicitud. De esta manera reciben la orientación también para otros puestos de Liderazgo.



Alejandrina Mata Segreda

Mermelada de mora y DKG

Liderazgo y comunicación: ayer y hoy

Alejandrina Mata Segreda es socia de la Organización Estatal de Costa Rica. Ha ocupado diferentes puestos a nivel de Capítulo y de Estado y ha pertenecido a comités nacionales e internacionales. Actualmente es miembro del Comité Internacional de Desarrollo de Liderazgo.

Es educadora e investigadora pensionada de la Universidad de Costa Rica y se desempeñó durante muchos años como maestra de Primaria y de Preescolar. Además ocupó puestos de dirección política tanto en la Universidad de Costa Rica como en el Ministerio de Educación Pública.

Su formación incluye la Educación Primaria, la Educación Preescolar, la Orientación Educativa y un doctorado en Educación.

Con la perla “Mermelada de mora y DKG” busca apoyar, con información inspiracional, la búsqueda de opciones para la revitalización de los Capítulos y Organizaciones Estatales de DKG.

El propósito del taller “Liderazgo y comunicación: ayer y hoy” es contribuir a que las socias de DKG Latinoamérica se hagan conscientes de su propio estilo de comunicación para ser aplicado en los diversos momentos e instancias organizativas de sus Capítulos y Organizaciones Estatales, como un medio para ejercer una mejor labor de servicio a la Organización



Beatriz Cruz Azofeifa

Los 40 años de DKG-Costa Rica

Los siete propósitos de DKG

Beatriz Cruz Azofeifa es la Presidenta de la Organización Estatal de Costa Rica. Inicialmente se graduó en Secretariado Ejecutivo. Licenciatura en Didáctica del francés y estudios en evaluación de una lengua extranjera, cómo se implanta un segundo idioma en el cerebro y cómo pasar de la enseñanza de lo oral a lo escrito en lengua extranjera. Profesora en la Universidad Nacional en Francés. Luego de 24 años de entrega como educadora de francés en primaria, secundaria y educación universitaria se acoge a la jubilación.

Al narrar, mediante un poster, la experiencia de celebración del décimo cuarto aniversario de la Organización Estatal de Costa Rica, la autora busca mostrar el éxito alcanzado gracias a la fidelidad y servicio de sus socias.

La perla referida a los siete propósitos de Delta Kappa Gamma tiene el sentido de ser un recordatorio sobre la naturaleza de nuestra Organización de manera que continúe su labor de servicio mirando hacia el futuro.



Capítulo Beta, Organización Estatal de Costa Rica

Servir a la comunidad: oportunidad para crecer

El Capítulo Beta es uno de los tres capítulos fundadores de la Organización Estatal de Costa Rica, en la actualidad está integrado por 27 socias activas y una en reserva. Durante los 41 años de su existencia ha incluido en sus planes de trabajo actividades de proyección, no solo participando en iniciativas estatales sino también en iniciativas propias de promoción del desarrollo personal y profesional de sus socias.

Con esta ponencia el Capítulo busca reconocer, de forma crítica, el avance personal y profesional que han obtenido sus socias al comprometerse con el servicio de proyección comunitaria.



Jeannette Zúñiga
Céspedes

**Beneficios de ser socia de
Delta Kappa Gamma**

Jeannette Zúñiga Céspedes forma parte de DKG desde 1984. Ha desempeñado diferentes puestos de liderazgo en los tres niveles de DKG, a saber, en el capítulo, la organización estatal y a nivel internacional. Fue la Segunda Vice Presidenta Internacional, “Member at Large o Representante de la Membrecia, y Representante del Área Latinoamericana. Fue honrada con un estipendio del Fondo Dorado de DKG y con la Beca Internacional Eula Lee Carter. Uno de sus mayores logros es la expansión de DKG hacia Panamá en el 2009. Fue profesora de español y de Artes Plásticas. Se recibió también con honores como Abogada y Notaria en el 2002. Es una artista especializada en la técnica de la acuarela, sus pinturas forman parte de colecciones privadas en Costa Rica, Sur América, República Dominicana, Teherán y Estados Unidos.

Con este trabajo busca propiciar una mejor comprensión del honor de ser socia de DKG, de sus beneficios y nuestro compromiso global, todo con miras a servir y avanzar.



Julieta Castro Bonilla

Julieta Castro Bonilla es docente e investigadora catedrática jubilada de la Universidad de Costa Rica. Actualmente es investigadora Ad Honorem del Instituto de Investigación en Educación (UCR). Magíster en la Enseñanza de las Artes Plásticas. Laboró 42 años para el Sistema Educativo Costarricense en educación preescolar, educación primaria y secundaria. Ha publicado numerosos artículos y libros sobre sus áreas de investigación: educación artística, congruencia entre política educativa y formación docente, profesión docente, educación secundaria, entre otros.



Lupita Chaves Salas

**Congruencia entre
política educativa y
formación docente**

Lupita Chaves Salas es docente e investigadora catedrática jubilada de la Universidad de Costa Rica, investigadora Ad Honorem del Instituto de Investigación en Educación. Fue docente de educación preescolar en instituciones públicas y privadas, profesora de carrera de Educación Preescolar en la Universidad de Costa Rica, Directora del Departamento de Educación Primaria y Preescolar, Directora del Instituto de Investigación en Educación, Directora de la Revista Actualidades Investigativas en Educación y Decana de la Facultad de Educación. Sus temas de investigación son en educación preescolar, profesión docente, evaluación educativa, entre otros.

En concordancia con el tema de la presente Conferencia, la ponencia busca llamar la atención de la audiencia sobre la importancia de reconocer las políticas educativas vigentes para servir y generar avance en los sistemas educativos.



Grace Castro Torres

Grace Castro Torres es Magister en Administración de la Educación y egresada de la licenciatura en Artes, profesora jubilada de la Universidad de Costa Rica. Ha sido Presidenta y Parlamentaria en el Capítulo Gamma y actualmente Vicepresidenta de la Organización Estatal de Costa Rica.



Ana Isabel Amador
Sánchez

Ana Isabel Amador Sánchez es Licenciada en trastornos del lenguaje oral y escrito, actualmente pensionada. Dentro de la Organización DKG se ha desempeñado como secretaria y presidenta de Capítulo. Además, ha participado en diferentes talleres como tutora.

Las autoras comparten con la audiencia uno de sus proyectos de Capítulo y es la elaboración de recursos didácticos para la enseñanza de los valores, en este caso, el valor de la responsabilidad.

**Compartiendo valores: el
valor de la
responsabilidad**



Leticia Treviño Rodríguez

Leticia Treviño Rodríguez es socia de Delta Kappa Gamma, originaria de Monterrey, N.L., México. Es Doctora en Educación. Sus áreas de experiencia son la comunicación institucional, educación y programas sociales. Cuenta con más de 30 años de experiencia académica-administrativa por la Universidad Regiomontana. Ha sido docente en la U-ERRE y Tecnológico de Monterrey. Integra diversos consejos ciudadanos y de organización social. Está convencida de que la educación es una herramienta de transformación social.

**Ciudadanía emergente y
educación: compromiso
de evolución**

Para la autora, el enfoque de ciudadanía emergente permite reconocer la importancia de la formación ciudadana en los programas educativos como factor relevante para el avance en educación.



Mónica Azofeifa Castro



Georgina González
Azofeifa

**La conciencia fonológica
constituye un avance en
la educación preescolar
de Costa Rica**

Mónica Azofeifa Castro, socia de Delta Kappa Gamma de la Organización Estatal de Costa Rica, es Máster en Administración Educativa, Licenciada en Administración Educativa y Licenciada en ciencias de la Educación Preescolar. Ha trabajado durante más de 20 años como docente de preescolar tanto en el ámbito privado como en lo público. Actualmente labora como docente de los niveles de preescolar de la Escuela Barrio del Socorro en Santo Domingo de Heredia.

Georgina González Azofeifa, socia de Delta Kappa Gamma de la Organización Estatal de Costa Rica, es Licenciada en Ciencias de la Educación Preescolar, Licenciada en Administración Educativa y Bachiller en Educación con énfasis en I y II ciclo. Laboró por varios años para el Ministerio de Educación Pública. Actualmente se desempeña como docente en el área educativa privada, siempre comprometida con el aprendizaje de sus alumnos.

Las autoras buscan compartir estrategias de aprendizaje para desarrollar la conciencia fonológica en niños de edad preescolar como elemento que contribuye a un ejercicio docente comprometido con la innovación educativa.



Clemencia Córdoba Moya

El goce del vidrio

Clemencia Córdoba Moya, socia de la Organización Estatal de Costa Rica de Delta Kappa Gamma desde 1988, es profesora de Educación Primaria y en la enseñanza de la matemática. Es licenciada en Administración Educativa. Se formó en el campo artístico en los campos de la pintura y la vitrofusión. Durante años fue maestra de primaria en escuelas públicas, tanto rurales como urbanas y se desempeñó como directora de escuela durante 15 años. Profesora universitaria y fundadora de la primera universidad privada que instaló su campus fuera del área metropolitana del país.

Se busca contribuir al desarrollo estético de la audiencia desde una perspectiva artística innovadora en la que se evidencia la capacidad de avanzar tanto de artistas como artesanos. La perla constituye una metáfora del impulso del ser humano por transformar su entorno.